

Suscríbese a los RSS de  
**DIARIO MEDICO.COM**



**DIARIO MEDICO.COM**

Descargar  
Diario Médico Orbyt

introducir texto a buscar

BUSCAR

Diario Médico

Vademecum

INICIO

ÁREA CIENTÍFICA

ÁREA PROFESIONAL

OPINIÓN / PARTICIPACIÓN

MULTIMEDIA

FORMACIÓN

DMEDICO COVEN

ARCHIVO

RSS

Facebook

Sanidad | Profesión | Normativa | Gestión | Entorno | La consulta |

Bienvenida a jo

[ Salir | Preferen

Portada > Área Profesional > Sanidad

imprimir | tamaño

ENFERMEDAD RARA

## HF homocigota: registro y petición para financiar un nuevo fármaco

El Ministerio de Sanidad parece reticente a financiar un nuevo medicamento ya aprobado en Europa para tratar este tipo de hipercolesterolemia familiar.

José A. Plaza. Madrid | japlaza@unidadeditorial.es | 01/06/2015 00:00

compartir Like 0 3

★★★★★ (1 voto) | 0 comentarios

imprimir | tamaño



Pedro Mata, presidente de la Fundación de Hipercolesterolemia Familiar. (DM)

La Hipercolesterolemia Familiar Homocigota (HFHo) es una enfermedad rara que afecta a una persona por cada 500.000-un millón de habitantes. Expresada de nacimiento (los padres deben tener HF heterocigota, que padecen 1 de cada 300-400 personas), provoca que el colesterol puedan llegar hasta 1.000 mg/dl. Sin tratamiento, los menores que la padecen pueden sufrir una estenosis aórtica grave y/o un infarto de miocardio antes de los 10 años.

Según explica a DM Pedro Mata, presidente de la Fundación Hipercolesterolemia Familiar, hace más de un año la FDA Americana y la Agencia Europea del Medicamento "aprobaron un fármaco, lomitapida, que puede cambiar el curso evolutivo del trastorno, pero es caro al ser para pocos pacientes". Ministerio y autonomías están negociando la posibilidad de incluirlo en financiación, "pero están muy reticentes".

### Contactos con Sanidad

La Fundación Hipercolesterolemia ha remitido una carta al Ministerio de Sanidad en la que lamenta "que la Comisión Interministerial haya decidido que la lomitapida no va a ser reembolsado por el SNS, basando la decisión en la existencia de otras alternativas terapéuticas más baratas". El Ministerio, con firma de Carlos Lens, ha respondido señalando que se añadirá al expediente de evaluación del fármaco toda la información que la Fundación les ha remitido.

Buena parte de esta información a la que alude Lens viene del registro de pacientes que la Fundación ha desarrollado y ha hecho llegar a Sanidad, junto a su petición de financiar el nuevo fármaco. El registro contabiliza 35 casos. De este total, cuatro afectados han fallecido -tres de ellos antes de los 9 años-, el 43 por ciento sufre enfermedad cardiovascular, y otro 27 por ciento muestra patología subclínica.

El 51 por ciento de los afectados son adultos. La media de seguimiento en el registro es de 14 años, con uno de cada tres casos menores de 18 años y el 50 por ciento menores de 10, y una edad media de comienzo del tratamiento de 20 años.

Mata añade que el 90 por ciento recibe tratamiento combinado de estatinas más ezetimiba, y el 30 por ciento añade LDL aféresis. Sólo un paciente con esta última opción alcanza el objetivo terapéutico de acuerdo con las guías nacionales e internacionales, con cifras por debajo de 100mg/dL.

Dos de los afectados están recibiendo lomitapida mediante uso compasivo, y cuatro cuentan con un trasplante hepático. Mata aduce que "si tiene éxito cura el trastorno, pero cuenta con los inconvenientes del coste y del tratamiento inmunosupresor de por vida".

[Ippok](#) la Comunidad para profesionales sanitarios. Entra y participa [aquí](#).

**Reto InterProfesional**  
**1er Concurso Reto Interprofesional**

Dirigido a profesionales especializados en hipercolesterolemia. Tienes desde 21 de mayo hasta el 31 de Julio de 2015 para participar

Avalado por la SEA

### TU ESPECIALIDAD AL MINUTO

CARDIOLOGÍA

MEDICINA DE FAMILIA

NEUROLOGÍA

PSIQUIATRÍA

### MÁS SOBRE SANIDAD

**Semes busca criterios más uniformes en los servicios de Urgencias**  
por José A. Plaza

La Sociedad Española de Urgencias y Emergencias actualizará este año indicadores de calidad para solicitar a las Administraciones más homogeneidad y profesionalización en los servicios a lo largo del SNS.

**La salud pública en el SNS, entre la falta de desarrollo normativo y la heterogeneidad**  
por José A. Plaza. Madrid | japlaza@unidadeditorial.es

### ENCUENTROS ANTERIORES

Federico Gordo



Jueves, 21-5-2015 (11:00h)

Jefe del Servicio de Medicina Intensiva de Hospital del Henares, ha hablado sobre cómo la innovación tecnológica mejora la seguridad del paciente dentro del hospital

[Ir a la fic](#)

**"Reunir a todos los interesados en las TIC y en la infancia, eso es @PediaTIC"**  
por PediaTIC (@PediaTIC)

**"Espero que el médico prescriba juegos que tengan demostrada la eficacia"**  
por Luis Fernández Luque (@luisluque)

### OPINIÓN EN DIARIOMEDICO.COM



PANTALLAS ¿SALUDABLES?  
por Joan Carles March  
Poesía para la salud



TRIBUNAL CONSTITUCIONAL  
por Federico de Montalvo

**Posible cesión de datos**

La Fundación Hipercolesterolemia ha ofrecido al Ministerio el uso del registro. Mata considera que este gesto merece cierta compensación, en beneficio de los pacientes, que espera llegue en forma de reapertura del debate sobre la financiación del nuevo fármaco.

Por el momento, según ha explicado Mata, el Ministerio ya ha prometido que la estrategia en hipercolesterolemia familiar (heterocigota, la más común) se tratará en Consejo Interterritorial antes de final de legislatura.

★★★★★ (1 voto) | 0 comentarios

imprimir | tamaño

**HAZ TU COMENTARIO**

Escribe tu comentario

**COMENTARIOS**

Número de caracteres (500/500)

introduce tu comentario

**Condiciones de uso**

- Esta es la opinión de los internautas, no de Diario Médico.
- No está permitido verter comentarios contrarios a las leyes españolas o injuriantes.
- Reservado el derecho a eliminar los comentarios que consideremos fuera de tema.
- Para cualquier duda o sugerencia, o si encuentra mensajes inadecuados, puede escribirnos a [dminternet@unidadeditorial.es](mailto:dminternet@unidadeditorial.es)

Usuario logueado

ENVIAR

**Aviso Legal**

En cumplimiento de lo establecido en la Ley Orgánica 15/1999 de Protección de Datos de Carácter Personal, le comunicamos que los datos que nos facilite serán tratados e incorporados en un fichero propiedad de Unidad Editorial Revistas, SL, empresa editora de Diario Médico y Diariomedico.com con domicilio en Madrid, Avenida de San Luis 25, (28033), a los efectos de poder proporcionarle nuestros servicios. El usuario podrá ejercitar sus derechos de acceso, rectificación y cancelación de datos personales mediante el correo electrónico [dminternet@unidadeditorial.es](mailto:dminternet@unidadeditorial.es).

Elecciones Generales | Liga Fútbol | IBEX | Belleza - Telva | Belleza - YoDona | Pisos Bancos | Apuestas - Jugando Voy | Ofertas Empleo | La Esfera De Los Libros | Información - Orbyt | Novedad De Tiendas Por El Mundo | Equipaciones Liga | Juegos Ps3 | Blogs De Viajes | Coches - Marcamotor.com | Televisión - Veo.es | Revista Arte | Conferencias Y Formación | Masters Medio | Coches Segunda Mano | Lotería De Navidad | Correo Farmacéutico | DMedicina | Ippok | Orbyt Smart TV | Logintegral

Mapa Web | Contacto | Aviso Legal | Publicidad | Unidad Editorial



©2015. Madrid. Unidad Editorial, Revistas

La información que figura en esta página web, está dirigida exclusivamente al profesional destinado a prescribir o dispensar medicamentos por lo que requiere una formación especializada para su correcta interpretación. S.V.P. nº 712-L-CM concedida por la Comunidad de Madrid, autoridad competente en la materia, el 10 de junio de 1997.

Nosotros subscribimos los Principios del código HONcode. Compruébelo aquí.



**La objeción de conciencia, un debate que no cesa**



EN LOS PASILLOS DE LA BIOÉTICA por **Rogelio Altisent**  
**¿Puedo ser el médico de mi suegra?**



LA GESTIÓN INCIERTA por **Sergio Minué**  
**Frankenstein en la consulta**



DIÁLOGOS DESDE PRIMARIA por **Asensio López**  
**Sobre la receta para las enfermeras**



ENTRE HUMOS ANDA EL JUEGO por **María Ángeles Planchuelo**  
**La rentabilidad de los impuestos del tabaco**



MOTIVOS Y MOTIVACIONES por **Antoni Gual**  
**Desconectar o no desconectar. Esa es la cuestión**



EL ARTE DE LA CIRUGÍA por **Iván Mañero**  
**¿Estamos perdiendo nuestra sanidad?**